

pli cutané qui se trouve de chaque côté de ses flancs comme un parachute grâce auquel il peut s'élancer dans l'air, se laisser retomber sans secousse sur le sol, franchir de courts espaces d'une branche



Le dragon volant.

à une autre. La coloration du dragon, grise, jaune et verdâtre, lui permet de se cacher facilement dans le feuillage. C'est un animal inoffensif.

Du dragon volant, nous passerons au chlamydosauve, animal étrange, caractérisé par un large repli de la peau du cou formant une colerette interrompue en avant et en arrière. Le chlamydosauve atteint jusqu'à trois pieds de longueur; sa tête est en forme de pyramide quadrangulaire, et elle est couverte d'écailles carénées. La colerette, en se déployant, permet à ce reptile de se lancer d'un arbre à un autre.

Le basilic, que les anciens considéraient comme un monstre redoutable dont la piqure amenait une mort foudroyante, n'est qu'un animal fort inoffensif. Le basilic à capuchon est long de deux pieds environ. Son corps est couvert de fines écailles, d'un brun plombé, métallique. Sa tête porte, sur l'occiput, une sorte de corne,

en forme de capuchon arrondi à son sommet et un peu penché sur le cou comme un bonnet de fou. Le dos et la queue sont surmontés d'une crête élevée soutenue dans son épaisseur par des apophyses épineuses qui permettent à l'animal de la redresser ou de l'abaisser à son gré. Les basilics vivent au bord des eaux, sur les arbustes; ils grimpent et nagent avec facilité.

Dans les vastes plaines désertes de l'Australie, on trouve un animal bizarre, le moloch, dont une espèce, le moloch horridus n'atteint guère que huit pouces de longueur. Il passe une partie de sa vie à demi enfoui dans le sable avec lequel il se confond par sa couleur d'un brun jaunâtre. Par ses moeurs, il participe à la fois du Lézard et du Crapaud. Les colons australiens l'appellent "Horned Devil", "Diable cornu" et, effrayés par son aspect, le détruisent comme une bête redou-



Le Chlamydosauve.

table. Et, cependant, craintif et sans défense, c'est plutôt un animal utile, puisqu'il se nourrit exclusivement d'insectes, de tiques du sable et de larves. Encore, le Moloch peut-il revendiquer, au point de